

濁酒による地域活性化策を探る

第1回秋田県どぶろく研究交流大会

第1回秋田県どぶろく研究交流大会が、1月30日と31日に打当温泉マタギの湯で開かれ、講演会やコンテスト、交流会、事例発表などを通してどぶろくを活用した地域活性化策を探りました。

大会は、昨年1月に第9回全国どぶろく研究大会が北秋田市で開催されたのを機に、県内でどぶろくを製造している事業者が一堂に会して交流を深めようと、マタギの里観光開発㈱（上杉二三男代表取締役）が主催したものです。



▲交流会には約70人が参加し、個性あふれるどぶろくを飲み比べました

など、地域の活性化に貢献できるような取り組みを期待したい」などと主催者を代表しあいさつ。

続いて北秋田地域振興局鷹巣阿仁福祉環境部の梅田茂則環境指導課長が「食品衛生法から見た酒類製造業」と題して講演し、どぶろくと清酒の特徴などを説明しました。

コンテストでは、県内6市の事業者から7銘柄が出品され、11人の審査員が利き酒をして審査した結果、グランプリに秋田ニューバイオファーム（由利本莊市）の「どぶろく」、優秀賞に同じく秋田ニューバイオファームの「鳥海恵」、審査員特別賞にマタギの里観光開発㈱の「マタギの夢」が選ばれました。

交流会では、県内から出品された7銘柄と昨年の全国どぶろく研究大会で最優秀賞や優秀賞、入賞に輝いた9事業者の12銘柄も並び、参加者は、熊肉や山菜などの料理をつまみながら出来栄を確認していました。31日には事例発表と情報交換会が行われ、県内の事業者がどぶろく造りの課題や今後の取り組みについて積極的に意見を交わしました。

巨大な紙の上で高校生が躍動

高校生書道パフォーマンス×書き初めのつどい

「高校生書道パフォーマンス×書き初めのつどいin北秋田」（主催・北秋田市教育委員会）が、1月31日に鷹巣体育館で行われ、参加者は書に触れながら、筆文字から伝わってくる力強さと美しさを実感しました。

はじめに行われた市民書き初めのつどいには、園児から70代まで22組が参加し、「ひつじ」や「新たな決意」、「福寿」など、それぞれが自分で考えた文字を書き表し、気持ちのこもった作品を完成させました。



▲大きな筆を力強く運んでいく秋田北鷹高校の書道部員

松陽高校、大曲高校が出場しました。書道パフォーマンスは、大きな紙に小さいさまざまな筆や色鮮やかな絵具を使い、自分たちのメッセージを書いていくもので、書的美しさはもちろんのこと、書く姿やメッセージの内容も作品の一部とされています。各校は、それぞれが掲げた「勇氣〜未来への力」、「万歳NIPPON」、「感謝」、「美の国秋田」のテーマの下、揃いのTシャツや袴姿に身を包み、勢いのある掛け声とともに一斉に筆をとり、縦4メートル・横6メートルの紙に自分たちの思いを込めながら迫力ある演技を披露しました。



▲テンポよく書き上げていく大曲高校の書道部員

訪問を契機に更なる交流を

中国の茆式教育研究普及センターが表敬訪問

中国・蘭州市の茆式教育研究普及センター（茆強センター長）の日本文化体験の旅友好訪問団一行28人が、2月6日に市役所を訪れ津谷市長を表敬訪問しました。

今回の訪問は、旧秋田県立営農大で中国人留学生を受け入れたことをきっかけに続いている交流の一環。同センターは、小学校から大学院受験までの教育を一貫して行う民間機関で、教育研修として2月4日から6日までの日程で北秋田市内の学校などを訪れました。



▲津谷市長と懇談する茆式教育研究普及センターの訪問団一行

一行は、4日の夕方に北秋田市に到着し、歓迎会の後、合川日中友好交流協会（正田俊一郎会長）の会員宅などにホームステイをしました。5日は全国トップレベルを誇る秋田県の教育現場を視察するため、鷹巣小学校や鷹巣中学校、秋田北鷹高校を訪れ、授業の見学や一緒に太鼓を演奏したりして交流を深めました。この日の表敬訪問では、津谷市長が「訪問を契機にして、修学旅行や観光などでまたおいでくださることを期待します」などと歓迎のあいさつを述べました。茆センター長は「教育交流をきっかけにして、北秋田市と蘭州市、そして日本と中国の交流がますます盛んになることを期待します」などと話しました。続いて今回訪れた子どもたちが、「ホームステイでは、家族の皆さんにもてなしていた、自分の家に帰ったような気がした」、「中国に戻ったら北秋田市のことを紹介したい」などと市内に滞在した感想を述べ、最後に記念品の交換や出席者との記念撮影を行いました。

この後一行は、内陸線のお座敷列車や樹氷見学、餅つき、雪遊びなどを楽しんで、次の視察地の東京に向かいました。

市長ダイアリー

◇1月16日～2月15日

- 1月16日(金) ▽北秋田市高機能消防指令システム視察(消防本部)
- 17日(土) ▽鷹巣婦人会新春交流会(中央公民館)
- 18日(日) ▽森吉婦人会新春婦人のつどい(森吉公民館) ▽林道専用道 菅生小倉沢線竣工祝賀会(打当温泉マタギの湯)
- 20日(火) ▽秋田北鷹高校弓道部、フェンシング部全国大会準優勝報告(本庁舎)
- 25日(日) ▽第8回北秋田市民スキー大会開会式(薬師山スキー場)
- 26日(月) ▽中華民国滑雪滑草協会との昼食会(四季美館)
- 27日(火) ▽元阿仁町消防団分団長梅井繁雄氏高齢者叙勲伝達式(本庁舎) ▽北秋田市農業再生協議会臨時総会(本庁舎)
- 28日(水) ▽第4回学びの会「認知症サポーター養成講座」(本庁舎)
- 29日(木) ▽定例部長会議(本庁舎) ▽北秋田市建設業協会意見交換会(ホテル松鶴)
- 2月3日(火) ▽J A 鷹巣町青果物生産者大会(中央公民館) ▽定例記者会見(本庁舎)
- 4日(水) ▽平成27年第1回北秋田市上小阿仁村生活環境施設組合定例会(森吉庁舎) ▽鷹巣阿仁地域保健医療福祉協議会(ホテル松鶴)
- 5日(木) ▽平成27年北秋田市周辺衛生施設組合協議会2月定例会(衛生センター)
- 6日(金) ▽日本文化体験の旅友好訪問団表敬訪問(本庁舎) ▽秋田県森と水の協合理事会(秋田市)
- 8日(日) ▽小猿部地区自治会長連絡協議会交流会(沢口林業センター)
- 9日(月) ▽新年度予算、3月補正予算市長査定、16日(本庁舎) ▽第4回平成26年度森吉山ダム水源地域活性化協議会(四季美館)
- 10日(火) ▽第2回北秋田市防災会議(中央公民館)
- 11日(水) ▽第37回北秋田市「建国記念の日」を祝う会(中央公民館)
- 12日(木) ▽平成27年第1回北秋田市議会臨時会(議事堂) ▽あけぼの町町内会館完成祝賀会(同会館)
- 14日(土) ▽第21回もちっこ市開会セレモニー(道の駅たかのす)
- 15日(日) ▽葛黒火まつりかまくら点火儀式(葛黒地内)